



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!

RAPPORT DE MISSION MAXILO FACIALE

Janvier 2024

Introduction

Le présent rapport est le résultat d'une mission exécutée par des personnes soucieuses du bien-être des patients atteints de la maladie du Noma plus précisément les enfants.

Durant 10 jours, les membres de la mission ont entrepris des travaux intenses pour redonner un nouveau visage et un nouveau départ à des familles Guinéennes, Sénégalaises et Maliennes.



Mots de la Présidente

L'exécution des précédentes missions a montré la nécessité de pérenniser la collaboration entre les acteurs concernés par celle-ci afin de contribuer à la réduction des maladies du Noma.

Les actions développées et réalisées par les équipes médicales Françaises, Guinéennes, Maliennes et Sénégalaises ont non seulement aidé les citoyens de ces différents pays de comprendre qu'au-delà de tout, l'humanitaire brise toutes les barrières entre les peuples mais aussi elles ont montrées que le travail d'équipe est un moyen significatif pour changer positivement des vies. Les personnes qui ont donné de leur temps, de leur expérience, de leur argent et de leur énergie ont offert un sourire et un nouveau départ aux différents bénéficiaires de la mission.

La mission maxillo faciale 2024 a prouvé une fois encore que c'est en unissant nos forces que nos actions ont de la portée et que nous avons tous un rôle à jouer, un potentiel à transformer et des expériences enrichissantes à partager.

Rachida Ghibty Diallo



Presentation de la mission

La mission maxillo faciale qui se tiens chaque année depuis maintenant 5 ans en terre bénite de Guinée a pour but de répondre à un problème spécifique qui touche plus particulièrement les enfants. Il s'agit de la maladie du noma.

D'un point de vue global, la mission vise à :

- améliorer le bien-être et le bonheur des patients ciblés par celle-ci ;
- offrir une physionomie plus normale aux bénéficiaires ;
- aider les plus défavorisés au nom de la solidarité humaine ;
- développer et à partager des compétences professionnelles pratiques.



Impact de l'ONG sur la mission

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis se bat pour respecter ces engagements vis-à-vis des enfants pour lesquels elle se bat.

Sa participation à la mission en mémoire et au nom de feu Ibrahima Saikou Diallo « **Kawou Palaga** », fondateur et directeur de l'orphelinat Aide aux Enfants Déshérités, a permis :

- de favoriser l'accès à la santé aux enfants ciblés par la mission en facilitant leur recrutement ;
- d'aider les équipes médicales en étant un pont entre elles et les parents pendant et après la mission ;
- de renforcer les liens humains et fraternels entre les acteurs qui compose la mission.



Resultats obtenus

L'aventure exceptionnelle de 2024 a eu un bilan positif et enthousiasmant. Deux-cent trente (230) patients ont été consultés, quatre-vingt dix (90) ont été opérés dont soixante cinq (65) sous anesthésie générale.



Forces & faiblesses

• Forces

Suite à sa participation à la mission, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis constate les forces suivantes :

- Toutes les interventions chirurgicales programmées sont exécutées normalement ;

- Le travail d'équipe, la complicité entre les différents acteurs de la mission ont prévalu tout au long de la mission ;

- L'intérêt sur la mission est accordée par les différentes représentations diplomatiques concernées par la mission ;

- L'accompagnement des donateurs de l'ONG été visible sur ces membres.

• Faiblesses

L'information tardive sur le début de la mission et la faible implication des autorités compétentes sont entre autres des faiblesses de la mission.



Recommandations

Pour les prochaines missions, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis recommande :

- à l'ONG les enfants du Noma : de communiquer largement et à temps sur le programme des missions ;
- à l'Etat guinéen : de s'impliquer davantage et d'accompagner les acteurs de la mission ;
- aux responsables des équipes étrangères : d'informer et d'impliquer leurs autorités compétentes pour faciliter leur déplacement et leur séjour ;
- aux représentations diplomatiques concernées par la mission : d'apporter un soutien global à leurs compatriotes acteurs et bénéficiaires de la mission ;
- aux médias nationaux et internationaux : d'accompagner communicationnellement la mission ;
- aux organisations locales : d'améliorer la coordination et l'organisation de la mission ;
- à la clinique Ambroise Paré : d'augmenter les salles d'hospitalisation et de mettre en place une équipe spéciale pour la mission.

Remerciements

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis remercie les différentes organisations (les enfants du Noma, AGUIPROCOM et Horizon Vert), la fondation Jida Khazal, la clinique Ambroise Paré et à Docteur Faye de l'hôpital Fann (Sénégal) pour leur engagement et pour leur générosité qui ont permis à un grand nombre de personne d'avoir un nouveau départ.

Nous remercions également les généreux donateurs qui ont facilité aux différentes équipes de mener à bien leur tâches.

Aux patients et à leurs proches, à SEM l'ambassadeur de France en Guinée, à SEM l'ambassadeur du Mali en Guinée, au chancelier de l'ambassade du Sénégal en Guinée, à Monsieur le Secrétaire Général du Ministère de la Jeunesse et des Sports, à la Direction Nationale du Tourisme, à la Fondation Makongo et à l'ONG la Baraka, nous vous disons merci pour le soutien et pour la disponibilité.

